



お彼岸に

お彼岸も過ぎて、はや10月。朝晩はすっかり秋の気配が漂う頃となりました。街中ではほとんど目にすることのないヒガンバナ、大原では田んぼの畦に沿って赤い花を咲かせる光景を久しぶりに目にし、なぜか写真の世界を見ているような、少し現実離れした浮遊感を感じている自分がいます。

彼岸、ヒガンバナ。今年は「彼岸」を強く感じる年なのだと思います。

9月、私に近しい人が続けて亡くなりました。そのお一人が、田中正明先生でした。

先生は永年、市内の中学校に勤務され、前期ブロック理科の非常勤講師として本校に4年あまりご勤務いただきました。

海外の日本人学校勤務の経験もあり、ユニークな体験談をいくつも聞かせていただきました。子どもたちも、教科の内容はもちろん、先生の様々なお話を興味深く聞いていたようでした。「若いときにはベンチプレスで160キロをあげた」と聞き、「どれどれ」と軽く腕を触らせていただくと、「細くなったよ」とご本人は言われるけれど、私よりもはるかにたくましい上腕の筋肉に驚きました。4月のことでした。

病状が徐々に悪くなり、投薬の副作用などで極度の体調不良が続く。まさに「体力の限界」をこえてからも、田中先生は教壇に立ち続け、子どもたちとともに学ぶ授業を全うされました。

しかし残念ながら体調の悪化は急で、夏休みを過ぎ、9月1日の授業の後は、出勤していくことは難しくなりました。

「子どもの前に立つと、元気が出る。」

授業から戻ったとき、職員室で私にそう言って、少年のような笑顔をされた先生のお姿が、今も鮮やかによみがえります。

私たちは、いつも、子どもたちから元気をもらって授業をしている。

田中先生のお姿を思い浮かべながら、改めてそのことを思い返します。私たちは、子どもたちと過ごす時間を一層大切にしたいと思います。

田中先生のご冥福を心よりお祈り申し上げます。

*4年生の子どもたちが、

そっと理科室の黒板に書いてくれていました。

ありがとうございました。



三千院学習 5年生 9月1日(水)～3日(金)



今年度も地域の皆様のご協力のもと、三千院学習を行うことができました。緊急事態宣言の発出により、百井への登山や宿泊は断念しましたが、今までの活動にとらわれることなく、今できる中で大原のことを考え、地域の良さを知る方法を探りました。

大きく変更したのは、井出町にある「龍池教育財団大原郊外学舎」を活動拠点にしたことです。広い畳の部屋や教室、運動場があり、充実した3日間を過ごすことができました。

例年、三千院でいろいろな体験をしていますが、今年は三千院から僧侶の方にお越しいただき、大原郊外学舎で写経や法話、数珠づくりなどの活動をしました。また、百井分校へ行くことが叶わなかったので、百井地域からもお話を来ていただきました。

8月の準備段階では、百井登山を予定していたため、今年も地域の方々が快くお手伝いを引き受けくださいっていました。間際になり、中止せざるを得なくなってしまったのですが、柔軟に対応していただき、今できることを一緒に考えてくださいました。今年度の5年生も、たくさん地域の皆様の温かさにふれ、大原地域の中で育つ姿を見ることができました。3日間の活動を見守ってください、ありがとうございました。



5年生は「班行動の大切さがわかりました。これから的生活に生かしていきたいです。」と、仲間と過ごす良さについてあらためて考えたり、「地域の方々に大変お世話になりました。僕も大原のために何か恩返しをしたいです。」と、自分たちの住む大原を大切にしていきたいという思いをもつたりして、3日間の活動を振り返っていました。 **地域の皆様、本当にありがとうございました。**

稻刈り 中期ブロック 9月15日(水)

今年も稻刈りの季節がやってきました。思い返せば昨年は、「ウンカが出ているから、明日にでも刈り取った方がいい。」と地域の方に教えていただき、翌日急いで稻刈りを行いました。今年は、稻の状態を見たところ、当初



予定していた日程より少し先に延ばした方が良さそうだと判断。結局延期した日は台風の影響で雨が降り、再延期することになりました。自然を相手に作業をする難しさを、今年の中間ブロック生も学びました。



稻刈りは、毎年午後に行ってきましたが、授業の関係で1時間目から行いました。慣れた手つきで指示を出す7年生、見通しを持って作業する6年生、意欲的に働く5年生。稻を刈り、縄で束ね、台車へ運ぶ仕事を縦割りで分担し、効率良く作業が進みました。今は校庭で干していく、脱穀は10月1日に行います。昨年は中止した収穫祭ですが、今年度はみんなで美味しく収穫したお米を味わうことができることを願っています。



高校調べ発表会 8年生



9月9日(木)8年生による高校調べ発表会が行われました。発表はポスター発表で行われ、いくつかのブースに分かれてテンポよく進みました。発表を聴くのは7年生と9年生、それに教職員です。今年の発表は、大原学院を卒業した先輩にインタビューをして、内容に取り入れられていたことが特徴的でした。興味津々に話を聴く7年生。そして昨年高校調べ発表会を経験した9年生。それぞれの立場から沢山質問があり、8年生はしっかり答えっていました。

しば漬体験 3・4年生



9月16日(木)に3・4年生がしば漬を仕込みました。本来なら京都漬物協同組合の方が数名来校して、しば漬の作り方を教えてくださるのですが、今年度は感染予防対策をとりながら、学院生だけで作業をしました。30kgもあるナスの山を目の前にして、「えー!こんなに沢山切るの?大変!」と驚いている3年生でしたが、何度も切るうちに、包丁の使い方も上手になっていました。4年生は、昨年度も体験しているため、トントンと軽快な音を立てながら、手早く切っていました。大きななたらいの中いっぱいにナスとキュウリが積まれ、塩と赤シソを加えてしっかりと混ぜました。「赤シソのいい匂いがするね。」「出来上がりが楽しみ。」と、子ども達から感想が聞こえてきました。作業は学院生だけでしたが、野菜の仕入れや発酵の工程などで、地域の方にご協力いただきました。ありがとうございました。



文化祭に向けて

10月15日(金)の文化祭に向けて、各学年が練習を始めました。今年度も感染拡大防止対策を取りながらの開催となります。前期ブロックは2学年ずつ合同で舞台発表をしていましたが、今年度は学年ごとの発表となりました。また、緊急事態宣言下で合唱練習をすることができなかつたので、文化祭での全校合唱は行いません。展示発表も昨年同様、文化祭当日は行わずに、参観日などの機会に実施する予定です。例年通りの文化祭ではありませんが、学院生は舞台発表に向けて台本を書いたり、大道具を作成したり、今できることに精一杯取り組んでいます。

本来でしたら、学院生の輝いている姿を地域の皆様にもご参観いただきたいところですが、密を避けるために、今年度の参観は学院生のご家族に限らせていただきますので、ご了承ください。

訃 報



本校理科担当の非常勤講師 田中正明 先生が 先日9月15日にご逝去されました。

田中先生には4年以上にわたり 本校に勤務いただき 授業や様々な場面で学院生との教育活動に努めていただきました。昨年度からは御持病の治療をしつつ勤務を続けてこられました。

授業を受けていた学院生から田中先生に宛てた手紙には 先生との楽しかった授業の思い出が沢山綴られていて 先生の子どもたちを思う優しい人柄が伝わってきました。本当に 残念でなりません。

田中先生のご冥福を 心からお祈り申し上げます。



令和3年度

10月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など	
1	金	冬服移行期間(～11/14) ふれあいタイム(9年) 脱穀(中期B)	英検1次
2	土		文化祭特別時間割 13:25～13:40 掃除
3	日		13:40～14:25 5限 14:35～15:20 6限 15:30～16:00 7限 (5年生以上) 16:00～16:10 終学活
4	月	社会見学(4年南部クリーンセンター)	
5	火		
6	水	フッ化物洗口	
7	木	専門委員会	
8	金	学校運営協議会	11日(月)は、10月の諸費引落日です。 ご入金よろしくお願ひします。 27日(水)に、PTA古紙回収を行います。 地域の皆様、ご協力をお願いします。
9	土		
10	日		
11	月	教育実習開始(～10/29)	諸費引落日
12	火	ものづくり出前授業(4年)	視力検査(1,2年)
13	水	フッ化物洗口 文化祭リハーサル(5年～9年)	視力検査(3,4年)
14	木	文化祭リハーサル(1年～4年) 前日準備(5～9年)	
15	金	文化祭 片付け(5～9年)	
16	土	サタデーオープンスクール	ヨゾラガッキュウ
17	日		ヨゾラガッキュウ
18	月	秋時間開始 ランニングタイム開始 中央委(昼) 素読教室 学校安全の日	
19	火	本部(昼) 社会見学(4年松ヶ崎浄水場) 防煙教室(7～9年) マラソン前健康診断 検尿	
20	水	フッ化物洗口 巡回文庫 合同部活動	検尿
21	木	専門委員会(前期最終)	
22	金	朝会 発見旅行説明会 選挙ポスター提出〆切	
23	土		
24	日		
25	月	素読教室	諸費引落日(再)
26	火	本部(昼) 第2回進路説明会(8,9年)	
27	水	フッ化物洗口 合同部活動 エンニコタイム 古紙回収	
28	木	全校マラソン クラブ活動	
29	金	児童生徒会本部役員選挙立会演説会・投票(5～9年) 小規模校サミットin余呉(9年Zoom参加)	
30	土		
11月の主な予定		16(火) 朝会(フィナーレ・認証式) 17(火)～19(金) 冬季テスト 19(金) 研究報告会(オンライン開催) 26(金)～28(日) 修学旅行(9年) 29(月) 就学時検診	
2(火) ストーブ設置・全校マラソン予備日 5(金) 大原提言発表会(5～9年) 12(金)～13(土) 発見旅行(6年) 15(月) 冬時間開始・衣更え			

※新型コロナウイルス感染拡大の状況によって、変更になることがあります。
予めご了承ください。